Börsen-Zeitung

BILDUNG

Augsburger Privatschule Isa geht an die Börse

Erstnotiz als erste deutsche Bildungseinrichtung für den 18. März in München geplant

München, 03.02.2021 <u>Joachim Herr</u>

jh München – Ein neuer Campus wird gebraucht. Das bisher von der Stadtsparkasse Augsburg gemietete Gebäude ist sanierungsbedürftig, die Nebenkosten sind hoch. Deshalb will die International School Augsburg (Isa) an die Börse, genau gesagt: in das Mittelstandssegment M:access der Bayerischen Börse.

Aber es gehe auch um einen ideellen Aspekt, sagt der fürs Geschäft und die Finanzen zuständige Vorstand Marcus Wagner der Börsen-Zeitung: "Bildung braucht private Investitionen." Der Staat könne das Kapital für hochwertige Lehre nicht allein aufbringen. Die Isa, eine gemeinnützige Aktiengesellschaft, sei die erste Bildungseinrichtung hierzulande, die an die Börse gehe. Wagner wünscht sich, dass die Augsburger Privatschule aber erst der Anfang ist.

An der 2005 gegründeten Einrichtung werden rund 350 Schüler unterrichtet. Gut die Hälfte habe einen interkulturellen Hintergrund, heißt es im Geschäftsbericht. Deren Eltern arbeiteten in internationalen Unternehmen wie Airbus, Kuka und Faurecia sowie am Uniklinikum. Auch Sportvereine wie die Erstligaklubs FC Augsburg (Fußball) und Augsburger Panther (Eishockey) schickten Jugendspieler und Kinder von Spielern.

Roadshow auch für Eltern

Mit der Emission von rund 640 000 Aktien aus einer Kapitalerhöhung zum Stückpreis von 12,50 Euro strebt die Isa einen Emissionserlös von knapp 8 Mill. Euro an. "Wir sind überzeugt vom Erfolg und auf einem guten Weg", sagt Wagner. "Natürlich denken wir bei unserer Roadshow auch an Eltern unserer Schüler." Die Altaktionäre machten zum Teil Gebrauch von ihrem Bezugsrecht.

Bisherige Anteilseigner sind mittelständische Unternehmen und Institutionen in der Region. "Außerdem haben wir bisher 234 Absolventen jeweils eine Aktie geschenkt", berichtet Wagner. Das war vor einem Split, als der Nennwert noch 100 Euro betrug. "Wir rechnen auch mit neuen Aktionären außerhalb unserer Region, etwa familiengeführte Unternehmen, Family Offices und Investoren, die sich für ESG-Investments interessieren." Geplant ist die Erstnotiz für den 18. März, die Zeichnungsfrist dauert vom 22. Februar bis 8. März.

Wagner verspricht den Aktionären gute Aussichten für eine Wertsteigerung und beruft sich auf eine Auswertung der Dax-Unternehmen und von zehn Gesellschaften im Freiverkehr, darunter die Zoos in München und Berlin. Diese habe ergeben, dass die beiden Tierpark-Aktien mit ihrer Wertsteigerung und Dividenden in den vergangenen zehn Jahren zu den 15 Titeln mit der höchsten Gesamtrendite gehörten. Wagner weist darauf hin, dass die beiden Zoos ebenfalls gemeinnützige Aktiengesellschaften sind.

Auch die Isa könne eine langfristige Wertsteigerung erzielen – wie Wagner hofft, etwa dank des neuen Campus und eines wachsenden Firmenwerts (Goodwill). Eine Dividende wird es von der Schule allerdings nicht geben, da die Gewinne investiert werden sollen.

Die neuen Schulgebäude sollen bis September 2025 nahe dem Bahnhofs Gersthofen entstehen. Die Stadt grenzt direkt an Augsburg. Wagner beziffert die erwarteten Baukosten auf 32 Mill. Euro. Die Hälfte werde der Freistaat beisteuern, 10 Mill. Euro die Schule, unter anderem mit dem Emissionserlös. Die restlichen 6 Mill. Euro sollen mit Fremdkapital finanziert werden. Für den Bau sollen alle Lehren aus der Corona-Pandemie berücksichtigt werden, kündigt Wagner an. Als Stichworte nennt er Hybridunterricht und WLAN. "Für den Schulneubau nach Corona werden wir alle Erkenntnisse berücksichtigen – auch, dass es irgendwann einmal wieder einen Lockdown geben könnte."

Schulgeld ist Hauptquelle

Hauptfinanzierungsquelle für den Unterrichtsbetrieb ist das Schulgeld, das etwa 80 % beiträgt. 19 bis 20 % mache die Förderung aus, 1 bis 2 % Sponsoring, berichtet Wagner. Im vergangenen Schul- und Geschäftsjahr (31. August) betrug der Umsatz 6,2 Mill. Euro, das Betriebsergebnis 73 000 Euro. Wegen der Kosten für die Vorbereitung des Börsengangs entstand ein Jahresverlust von 162 000 Euro.

Themen des Artikels

INTERNATIONAL SCHOOL AUGSBURG

Sie möchten die Rechte an diesem Artikel erwerben?

Alle Informationen und Kontaktmöglichkeiten haben wir <u>hier</u> für Sie bereitgestellt.

VERWANDTE ARTIKEL WEITERE ARTIKEL >

HALBLEITERINDUSTRIE

Infineon hebt Umsatz- und Gewinnprognose an

Der Halbleiterkonzern Infineon hebt nach einem starken Auftaktquartal den Ausblick für das bis Ende September laufende Geschäftsjahr. Die Ausweitung der Produktionskapazitäten soll beschleunigt werden.

AUTOMOBIL

FAW greift nach Brilliance

In China schießen Gerüchte hoch, dass der staatliche Autobauer FAW eine milliardenschwere Übernahme des ebenfalls staatskontrollierten Pkw-Herstellers China Brilliance plant. Chinas zweitgrößter Autokonzern FAW ist seit Jahrzehnten...

LUFTFAHRTINDUSTRIE

Airlines fürchten Virusmutationen

Nach einem katastrophalen Jahr belasten neue Reisebeschränkungen die Luftfahrtbranche. Fluggesellschaften könnten erneut 70 bis 80 Mrd. Dollar an staatlichen Hilfen zum Überleben benötigen.

AKQUISITION \Box

Wacker Chemie baut Biopharma aus

Wacker Chemie kauft den US-amerikanischen Pharma-Auftragshersteller Genopis Inc. in San Diego. Den Kaufpreis gibt der Münchner Konzern mit 39 Mill. Dollar an plus mögliche erfolgsabhängige Zahlungen. Verkäufer sind die südkoreanischen Unternehmen...

BILLIGFLIEGER

Ryanair wegen irreführender Werbung ermahnt

Ryanair darf ihre Fernsehspots mit dem Slogan "Jab & Go" ("Impfen & Verreisen") in Großbritannien nicht mehr verwenden. Der irische Billigflieger erwecke den Eindruck, dass Verbraucher nach einer Impfung problemlos in den Urlaub fliegen könnten. Zudem sei die Impfung bislang nicht auf Verlangen verfügbar.

SOFTWARE

Nemetschek bleibt auf Wachstumskurs

Das Umsatzwachstum von Nemetschek hat sich im Schlussquartal des vergangenen Jahres beschleunigt. Währungsbereinigt seien es 9,7% auf 160 Mill. Euro gewesen, berichtet der Münchner Anbieter von Software für die Baubranche. Das Ergebnis vor...

Börsen-Zeitung

© 2021 Börsen-Zeitung – eine Marke der **[WM] GRUPPE**

